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Code de couleurs pour ordre d’importance/urgence:

___ : Urgent (réponse nécessaire pour cette semaine)
___ : Moyennement urgent (Il faut en parler au moins au courant de la semaine)
___ : Important, mais pas urgent (Ça peut attendre, mais il faut en parler)
___ : Ne nécessite pas notre attention tout de suite.

Présent.es:
Mathieu Saade
Béatrice Gauthier
Michaël Godin
Cassy Dunaj
Rose Beauséjour
Frédérique Savard
James-William Caron
Dounya El Jabiri

Observateur.rices:

1. Ouverture de la séance
Rose Beauséjour déclare l’ouverture de la séance à 16h12.

2. Désignation du praesidium
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Dounya El Jabiri propose Rose Beauséjour à la présidence, et Michael Godin et Mathieu
Saade au secrétariat.
Frédérique Savard appuie.

AU.

3. Adoption de l’ordre du jour
Béatrice Gauthier propose l’adoption de l’ordre du jour tel que présenté.
Frédérique Savard appuie.

AU.

4. Adoption des procès-verbaux
Dounya El Jabiri propose l’adoption du procès-verbal de la rencontre du 4 juillet 2023.
James-William Caron appuie.

AU.

5. Tour de table

6. Suivi des dossiers en cours

7. Dossiers internes
7.1 Élection membre Commission d’éthique et de déontologie
Rose Beauséjour : Un par un il va falloir passer les candidatures pour élire un membre. Un
membre par le conseil exécutif l’autre membre va être élu par le CA ce samedi, deux autres
membres ont été élus à l’AG d’hiver. Pour tous les CA de l’année il faut justifier l’absence
et/ou demander le lien en ligne. On va détailler nos raisons pour lesquelles on choisit tel
candidat ou tel autre. C’est un poste assez objectif. Si vous avez des questions ou
commentaires, n’hésitez pas. Je vais laisser un temps de lecture par lettre.

James-William Caron ; Je trouve ça difficile de juger juste à partir d’une lettre. Peut-être que
ce serait plus pertinent avec une vidéo. Si on pouvait avoir une vidéo ou quelque chose du
genre. Ça fait plusieurs décisions que je dois faire par texte de 200 mots et c’est presque
toujours la même chose.

Rose Beauséjour: Je suis d’accord mais on fait ça avec la plupart des comités/associations.

Sophie Marchand :

Béatrice Gauthier : Sophie était dans ma classe pendant un an. C’est une fille très à son
affaire et qui écoute. Même si c’était pas mon amie la plus proche, si j’avais une question, elle
était toujours ouverte à y répondre. Je pense que ce serait une tâche très intéressante pour elle,
avec son ouverture d’esprit et sa droiture. Je pense qu’elle a toutes les qualités pour faire ce
poste-là.



Dounya El Jabiri: Si on se fie majoritairement sur ce qu’elle a rédigé dans sa lettre, oui elle a
mentionné quelques points qui feraient d’elle une bonne candidate. Elle a voulu ne pas trop se
vanter pour ses qualités, mais il y a des choses qu’on ne sait pas sur elle.

Marc-Antoine Lessard

Mathieu Saadé : Je pense qu’il a une très bonne lettre, il a mis un bel emphase sur
l'impartialité, ; c’est très important dans ce genre de comité, il a parlé du fait qu’il se remet en
question à lui-même; ce qui est un atout. C’est bien de se remettre en question.

Dounya El Jabiri et James-William Caron appuient

Émile Parent-Simard

Dounya El Jabiri : C’est vrai que ses expériences peuvent être bénéfiques pour sa
connaissance des RG, ça fait de lui un bon candidat.

James William Caron : Moi c’est le fait qu’il dise on reproche trop souvent sa grosse
rigueur. Je trouve que justement la rigueur c’est quelque chose de parfait pour ce genre de
poste.

Alan Fredette

James-William Caron : Je pense que cette personne-là a les qualités requises pour ça. C’est
une personne qui écoute, qui est attentive, qui prend le temps avant de se positionner. Ce
serait un avantage pour la commission que de l’avoir.

Cécilia de Laborie

Béatrice Gauthier: On peut remarquer par la mise en forme de la lettre que c’est une fille qui
est à son affaire, qui va respecter ce qu’on va lui donner. Elle est très ouverte d’esprit aussi.
Ce serait une personne idéale pour ce poste et sa lettre reflète bien sa personnalité.

Karl Primeau

Cassy Dunaj : Pour résumer ce qu’il vient dire, il a mis des éléments très pertinents dans sa
candidature, il a de bonnes expériences, je pense que personne n’en doute. Je pense qu’il a des
expériences qui pourraient être vraiment pertinentes, pour un point de vue différent. Il a un
bagage différent des autres et moi personnellement ça me convainc.

Frédérique Savard: Moi c’est juste le fait que ce n’est pas un étudiant d’âge moyen qui fait
en sorte que je trouve ça intéressant, ça fait en sorte qu’il peut amener un plus, une opinion
différente.



Dounya El Jabiri: Moi j’ai beaucoup entendu parlé de sa méthode de travail d’équipe, il est
très à son affaire.

James-William Caron : C’est aussi le côté enquêteur, avec son certificat en criminologie fait
en sorte que ce qu’il peut apporter une grande valeur dans la manière de chercher
l’information.

Michaël Godin : Je trouve qu’il a une belle expérience et une belle lettre. Mais je ne voudrais
pas le privilégier à cause de son âge et de son expérience. Je ne voudrais pas désavantager les
autres étudiants qui sont moins âgés et qui ont une expérience différente; ça reste une
implication étudiante.

Gerikson Elias Mejicanos Castillo

Dounya El Jabiri : Je ne sais pas si vous le connaissez bien mais “Jay” c’est le gars qui va
toujours venir vous voir à la bibliothèque pour vous poser des questions profondes. Il sait quoi
poser, comment le poser. C’est une personne qui analyse bien, qui propose les meilleures
solutions. Je ne savais pas que son background était autant varié. Il a plus que les
compétences pour occuper ce poste.

Cassy Dunaj: Je veux appuyer sa candidature, on voit que la lettre est extrêmement bien
rédigée ; il a utilisé des beaux mots tout en étant concis, on voit qu’il a mis beaucoup de
travail ; ça en dit long sur sa candidature.

Mathieu Saadé : Je ne suis pas super proche de lui, j’ai eu plusieurs discussions avec lui. Son
CV représente bien la personnalité qu’il est. Je ne savais pas qu’il avait étudié en psycho,
mais je ne suis pas surpris. Il émane de la sagesse. Ce serait la bonne personne pour ce poste.

Frédérique Savard propose d’élire un membre parmi les sept candidatures , sous un
principe de majorité simple.

Béatrice Gauthier appuie.

Sophie Marchand: 0
Marc-Antoine Lessard: 0

: 0Emile Parent-Simard
Karl Primeau : 1
Gerikson Elias Mejicanos Castillo: 6
Cécilia de Laborie: 0
Alan Fredette:0

Gerikson Elias Mejicanos Castillo est élu à la majorité des voix des exécutifs

7.2 Don Course pour le cancer de l’ovaire des Cèdres
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Rose Beauséjour :Les amis de Sandrine Bussière, qui nous a quittés dernièrement, vont
participer à une course pour rassembler des fonds pour le cancer des ovaires. L’année passée,
le conseil d’administration avait octroyé un don de 500$ pour une course ou un événement
similaire. On voulait avoir votre pouls pour savoir si on refaisait un autre don dans ce genre
là. Selon les RGS, les dons de moins de 500$ passent au CE. De 0 à 100$, c’est un vote à
majorité simple. Plus de 100$, à 499$ c’est à majorité absolue.

Cassy Dunaj : J’ai contacté hier l’amie de Sandrine, qui organisait la campagne de
financement. Je voulais savoir si elle était à l’aise que je partage sur la page de l’AGED la
campagne de financement. Sur la plateforme il y a un objectif de 3 500$. Les gens donnent à
peu près tous 50$, je me disais qu’en gardant la moyenne, on pouvait donner quelque chose
comme 100 ou 200$.

Frédérique Savard : Vu que c’était une situation similaire, et que cette fois-ci ça touche
directement l’AGED, je pense qu'on devrait donner la même somme, si le budget le permet.

Dounya El Jabiri : Surtout pour tenir compte de la triste situation qui s'est produite
récemment, je pense que ça serait bien de faire ce don et de promouvoir l’activité.

Frédérique Savard : Peut-on aller courir ?

Cassy Dunaj : Je pense que la course c’est 2, 5 ou 10 km. Je ne sais pas si je pouvais le faire
au complet, mais je vous encourage à y participer. C’est le 15 octobre 2023.

Rose Beauséjour : Finalement, peux-tu le partager sur la page de l’AGED, elle t’en a donné
l’autorisation ? Moi je serais intéressé, je me remettrais à la course.

Cassy Dunaj : Oui, elle me l’a donnée

Dounya El Jabiri : Je pense que si le montant octroyé l’année dernière était de 500$, on
pourrait donner la même chose.

Rose Beauséjour : Dans ce cas-ci ça devrait passer par le CA.

Cassy Dunaj: Voulez-vous que je fasse un fichier formel de demande de don

Mathieu Saade : Si c’est 499$ ça passe par nous ?

Rose Beauséjour : Oui, mais on peut aussi donner 500$ avec le CA

Cassy Dunaj : On peut s’inscrire directement sur le site, on peut donner l’argent, courir ou
bien les deux.

Rose Beauséjour : On va l’apporter au CA ce samedi

7.3 Secrétariat AG Été 2023



Frédérique Savard : On n’a trouvé personne, J’ai envoyé un email à la FEUS, je n'ai pas eu
de réponse. Comme solution on peut augmenter le salaire ou trouver quelqu’un de l’AGED
dans le pire des recours.
James-William Caron : Oui mais trouver quelqu’un de l’AGED c’est vraiment le dernier
recours.

Rose Beauséjour : Il faudrait faire un post sur l’AGED.

Cassy Dunaj : Oui c’est beau, je peux faire ça.

Frédérique Savard : On ne peut pas essayer de demander à quelqu’un de 2e cycle ?

Béatrice Gauthier : On peut essayer de demander à notre ancienne professeur de recherche
documentaire ?

Frédérique Savard : Je pense qu’elle est en stage présentement.

7.4 Convocation des membres dont la candidature a reçu un nombre égal de votes

Cassy Dunaj ; On avait convenu que les gens devaient être convoqués 5 jours ouvrables
avant l’AG; ce qui serait en ce moment. Qui doit s’en occuper? Si vous pouvez le faire vous,
ça m’irait parce qu’il y a du décalage horaire.

Rose Beauséjour: Parfait, je vais regarder ça avec Émei.

James-William Caron : C’est 5 jours ouvrables donc c’est aujourd’hui

8. Dossiers externes
8.1 FEDQ

Frédérique Savard : UDEM a décidé de lâcher la FEDQ sans rien dire à personne après que
le contrat pour le colloque soit signé et après qu’il aient déjà dit qu’ils allaient donner la
cotisation de 4 000$. Le responsable aux affaires externes de l’UQAM a fait une lettre que j’ai
signée elle va être envoyée en fin de journée et elle mentionne qu’il n’y a eu aucune annonce.
On veut parler avec leur CE et leur CA. On veut créer un équivalent de la FEUS mais pour les
facultés de droit du Québec, avec des règlements généraux, on a rien comme trace des années
passées de ce qui se passait.

Michaël Godin : Vas-tu quand même avoir le 4 000$ de cotisation ?

Frédérique Savard : Je ne sais pas, c’est pour ça qu’on veut en parler avec leur CE et leur
CA. Il y a un malentendu incompréhensible en ce moment. On ne veut pas non plus créer un
mauvais précédent. On travaille tous ensemble pour créer un meilleur FEDQ.

9. Dossiers financiers
9.1 SimONU 2022-2023



Frédérique Savard : L’année passée, on a fait SIMONU, on était supposé avoir des
remboursements. Émilien dit qu’il a déjà envoyé l’argent à la trésorière du comité. Dounya dit
que l’argent arrivait juste, qu’on n'avait pas le droit à un remboursement. La trésorière du
comité ne répond pas et quand elle répond elle dit qu'elle n'a pas reçu l’argent. On se demande
tous où est l’argent svp!?

Dounya El Jabiri : Gros manque de communication entre tous les membres du comité depuis
le début qui a fait en sorte que les infos que j’avais reçues n’étaient pas nécessairement
fiables. Quand Émilien m’a parlé d’avoir fait le remboursement, il faut vérifier s'ils ont
accepté le dépôt. Il y a eu des changements de comptes. Émilien et Louis sont cosignataire du
comptés ; il y aurait peut être un problème à ce niveau là. Si il y a un problème avec la
trésorerie de SimONU je peux m’en occuper personnellement. Je pourrai revenir avec tout ça
bientôt parce que c’est public.

10. Dossiers académiques
10.1 DRT100 et DRT218

Béatrice Gauthier : Premièrement, on va commencer par DIP, qu’on a cet été avec Me
Gauthier. Pour vous mettre en contexte, on a eu un intra de moyenne de 42% des deux
groupes. Donc les deux groupes ont cette moyenne-là. Le chargé de cours trouve ça normal.
J’ai eu beaucoup de commentaires de la part d’étudiants qui ont de la misère à comprendre.
C’est la première fois que ce chargé là enseigne. On est pas en fin de session et on a pas
encore la note finale. Ce qui m’a alarmé c’est qu’il a mis un examen de 5% qui n'était pas
dans le plan de cours avec une semaine et demie de préavis pour essayer de faire augmenter la
moyenne. J’ai parlé avec Simon Roy de toute la situation en détail ,on a convenu que pour le
moment, on ne pouvait rien faire en tant que tel. Il faut attendre la fin de session, les balises.
Après ça on va voir. Il a tout de même passé un appel à Me Charles Gauthier, notre chargé de
cours de DIP, pour lui parler de tout ça, notamment de l’examen de 5% qu’il a rajouté. Le
professeur est supposé nous en parler cette semaine et je devrais recevoir des nouvelles de
Simon Roy.

Deuxièmement, pour les premières années, le fait qu’il y a eu un switch entre obligation 1 et
droit de la famille de première session et deuxième session. Ce que Simon Roy m’a dit c’est
que c’est une question d’admission. Le droit des obligations est un cours moins bien réussi et
si on le met juste à l’automne, si on veut reprendre le cours l’année d’après, ça fait moins de
place d’admissions pour les premières années. Je lui ai aussi parlé du droit de la famille qui
devrait avoir droit des personnes comme préalable, pas en même temps. Mais Simon Roy a dit
qu’ils vont essayer cette année, voir ça donne quoi.

James-William Caron ; moi je pense que c’est une bonne idée de mettre personne et famille
en même temps, les deux cours se jumellent bien. Ça peut être intense, mais intéressant.

Dounya El Jabiri: L’an dernier je me rappelle, il y avait des cours d’été pour les personnes
qui avaient coulé droit des obligations. Si le problème premier est l'admission, le fait de
conserver des cours de rattrapage d’été ça peut régler ce problème.



Béatrice Gauthier : Il y avait ça. Un autre point que j’ai oublié de mentionner c’est qu’ils
voulaient mettre plus de professeurs de carrières en première année et moins de chargés de
cours. En modifiant les groupes un peu comme ça avec les cours de droit des obligations et
droit de la famille, ils auront plus de professeurs.

Frédérique Savard: Pour ce qui est de faire famille et personne en même temps, il y a des
universités qui le font en même temps. Mais pour l’autre point, je pense que les chargés de
cours enseignent mieux. Je trouve que ça enlève quand même quelque chose. Je pense que si
ça ne marche pas c’est plus à cause de ça et pas le fait qu’ils font droit des personnes et droit
de la famille en même temps.

11. Dossiers des activités étudiantes

12. Dossiers communication

13. Dossiers professionnels
13.1 Confirmation commandites

Mathieu Saadé : Juste pour vous dire, pour que chaque exec puisse faire un message dans ses
comités que à chaque fois qu’un événement est confirmé et commandité, il faut me le dire et
faire une facture, parce que l’argent commence à rentrer et on ne sait pas d' où il vient.

14. Dossiers sur l’environnement et la condition étudiante

15. Varia

16. Fermeture de la séance
La séance est levée à 17h39 .


